ouvez également nous joindre par mail action.ferney@ledauphine.com ou à la ?rney@ledauphine.com. Fax publicité : c rédaction : 04 50 84 24 10.

The second secon

questre nade du du es mises nion sera f.

à 18h15. 'erte des /ou ne-Alpes

√oë1 ntaines, ≥ Noël née à ı fin

rert
Cancer",
airie,
on dans
cipe:
aux,
nts
andues à
s
30.

uettes e, départ 9h30 de le de - station de ski de Menthières, tous les dimanches. Randonnée accompagnée à la demijournée de 3 heures environ, niveau moyen (400 mètres de dénivelé) accessible à partir de 10 ans. Pause thé au chalet de la Poutouille. Inscriptions payantes obligatoires au 04 50 59 40 78 ou. www*collonges*ot*ccpays-de-gex*fr.

EXPOSITIONS

MICHAELES (SESSING

■ Cultures et littératures du Mexique Jusqu'au mercredi 29 février à la médiathèque, dans le cadre du bicentenaire de son indépendance. Il sera mis à l'honneur à travers toute sa diversité: littérature, cinéma, théâtre, conte, photographies et gastronomie. Programme disponible à l'office de tourisme, à la médiathèque et en mairie.

"Imagines en transposicion y transformacion" Exposition de photos mexicaines de Miguel-Angel Miron jusqu'au mercredi 29 février à la médiathèque.

Hypnose et peinture
À la Blanchisserie, à la
salle de l'office de
tourisme, exposition
réalisée par Christa
Roydor, hypnothérapeute,
autour du lien entre la
création et l'état modifié

L'Agenda 21, le nouveau "dada" de la communauté de communes

our la première fois, la Communauté de communes du Pays de Gex (CCPG) se lance dans l'aventure de l'Agenda 21. Quels moyens pour quels objectifs? Et comment la population gessienne réagit face à cet appel? Éléments de réponse.

Le forum de lancement de l'Agenda 21 est attendu ce vendredi, à 16h30, au siège de la CCPG à Gex, par de nombreux citoyens, et tout particulièrement par les écologistes.

« Nous voulons changer les comportements et les mentalités. Rien n'est écrit, ce sont les Gessiens qui établiront la feuille de route. Ils participeront à ce challenge grâce à des forums et ateliers prévus tout au long de l'année. Nous invitons tous les citoyens gessiens à nos rendez-vous, même les jeunes. L'objectif final est de provoquer une prise de conscience », souligne Raphaël Gauthier, consultant pour Argos (bureau d'étude qui accompagne la CCPG). Et même si le projet reste encore flou, l'engouement y est.

« Si chacun réduit de 20 % sa consommation, le contrat sera rempli »

Pour le maire d'Omex, Jacques Mercier, cet Agenda 21 présente une réelle opportunité: « Les grandes messes ne débouchent plus sur grandchose. La situation est tellement dramatisée qu'on a l'impression que c'est trop tard et que l'on est impuissant. Il ne faut pas attendre que les ins-



La CCPG se lance pour la première fois dans le challenge de l'Agenda 21. Photo DL/A.C.

tances se mettent d'accord. Si

chaque citoyen s'engage à ré-

duire de 20 % sa consomma-

Par exemple, sur 200 jours

de travail, il suffit de prendre

le bus 40 fois et ca v est, on a

atteint ses 20 %. Sinon, on

peut investir dans une voiture

de 1.5 litre au lieu d'1.9 litre.

« Et je vous assure qu'il est

toujours possible de prendre

des PV, même avec une 1.5

Selon le maire, il ne s'agit

pas de diminuer sa qualité de

litre!».

tion, le contrat sera rempli ».

vie mais d'adapter son mode de vie. « Il faut résister à la facilité. Et les gens changeront uniquement lorsqu'ils sentiront qu'il y a une dynamique de groupe. L'Agenda 21 permettra d'enfoncer le clou

POUR EN SAVOIR PLUS

Le forum de lançement de l'Agenda 21 est prévu ce vendredi à partir de 16h30 à la CCPG de Gex. Renseignements sur le site internet www.ccpd.fr.

et de mobiliser les Gessiens ».

REPĒRES

AGENDA 21, QUESACO?

■ L'Agenda 21 est un plan d'action initié par le sommet de Rio de Janeiro (1992). Il vise, entre autres, à adopter des mesures en faveur du développement durable. En France, « 700 collectivités ont délibéré pour s'engager dans le développement durable. À ce jour, 300 ont été labellisées Agenda 21 ».

QUELS MOYENS POUR SENSIBILISER?

■ La communauté de communes du Pays de Gex a mis en place plusieurs dispositifs pour sensibiliser un maximum de Gessiens. Plusieurs forums vont être organisés au cours de l'année. D'ailleurs, le forum de lancement de l'Agenda 21 est prévu ce vendredi, à 16h30 au siège de la CCPG, à Gex. Divers ateliers seront également proposés tout au long de l'année.

« Il faut stopper l'urbanisation sauvage du Pays de gex »

ace à la problématique environnementale, les écologistes ne manquent pas d'idées. Pour Peter Loosli, membre du bureau de l'APiCy (Association "piétons et cyclistes" du Pays de Gex) et membre du comité EELV du Pays de Gex, le plus urgent serait de « stopper l'urbanisation sauvage. Et pour ce faire, je compte sur la mise en place d'un Scot coercitif et efficace pour arrêter l'étalement urbain. Il faut économiser les sols et il n'est pas trop tard pour le faire ». Autre desiderata : la réalisation d'un schéma intercommunal pour favoriser la mobilité douce (marche à pied, vélos, etc.). Le forum de lancement de l'Agenda risque d'attirer de nombreux Gessiens et les réflexions avec.